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香港文匯報訊 香港特區政府教育局與廣東省教育廳
昨日舉行粵港姊妹幼稚園交流計劃簽約儀式暨年度交流
活動，共100所粵港兩地幼稚園參與。
特區政府教育局與廣東省教育廳由本學年起開展粵港
姊妹幼稚園交流計劃，在幼兒教育層面加強兩地聯繫，
聚焦促進兩地教師的專業交流協作和提升幼稚園教育質
素。參與計劃的幼稚園將組成粵港姊妹幼稚園學習圈，
透過多途徑和多元化的模式開展各類專業交流活動，進

一步提升兩地教師的專業水平。
香港特區政府教育局局長蔡若蓮在昨日活動上致辭時

表示，幼稚園教育是兒童成長的重要階段，也是培養文
化素養和國民身份認同的關鍵時期，讓小朋友從小認識
和欣賞中華文化，幫助他們從小建立對國家的歸屬感和
自豪感，提升國民身份認同。
她其後和廣東省教育廳副廳長馮偉，及香港特區政府
教育局常任秘書長李美嫦在活動上見證粵港幼稚園代表

簽署《粵港姊妹幼稚（兒）園學習圈締結協議》。
由特區政府教育局和廣東省教育廳主辦、香港教育大
學協辦的專業研討會於簽約儀式後隨即舉行，探討如何
透過多元模式，包括通過音樂、語文和課程，推動幼稚
園學生認識中華文化。香港教育大學學者和廣東省幼兒
園園長分享研究所得，與業界交流實踐經驗，超過
2,400位香港和廣東省不同城市的幼稚園校長、教師、
學者和專家線上線下同步參與。
同日上午，廣東省教育廳代表團及廣東省幼兒園的代
表分組探訪了5所本地幼稚園，與香港幼稚園校長和教
師就學與教深入交流。

粵港姊妹幼稚園交流續深化

全港有過百萬人已當上了父親，他們的責任和付出，關係着家

人的福祉乃至社會的冷暖。明日是一年一度的父親節，香港文匯

報特別專訪了兩名父親，一位是凌晨3點出發上班的點心師傅，每

天努力工作只為養活一家五口，雙手因工作長期水腫，最大遺憾

是沒能經常陪伴兒女；另一位是為了自閉兒長年奔走的父親，最

擔心自己一旦不在的時候，兒子如何自理，因此拚命讓兒子學會

各項技能。他們身處不同的時空背景，面對着不同的生活壓力，

一樣肩負起家庭的重擔，展現着深沉的父愛，並匯

聚成香港社會不懼壓力、勇於擔當的精神之光。

◆文／圖：香港文匯報記者 顏倫樂、張景光
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凌晨兩點半，大家都在好夢正酣的時
候，點心師傅葉永壯已準備起床上班。由
於凌晨巴士班次疏落，他需要搭的士再轉
小巴，迂迴曲折地回到工作的酒樓，時間
已到上午4點鐘，開始忙忙碌碌地做點心
的前期準備工作，預備6點的早茶階段。
長時間的勞動，加上長達10個小時的

工作時間，葉師傅基本上沒有多少閒餘時
間陪伴家人，雙手更因做點心而變得肥腫
醜陋，身上落下各種職業病。這些在外人
看來無法忍受的生活，他只是淡淡地說了
句：「做飲食這一行是這樣，都習慣了。」

葉師傅與家人的相處時間非常少。他坦
言，家中三個小孩都對此有所埋怨：「對
於小孩子來說，他們都會有比較，看到別
人的爸爸可以陪伴，但我們的爸爸就不
行。」訪問去到中段，他提到最感謝太太
對家庭的默默付出，突然抿了抿嘴，努力
克制自己的情緒。
人生的遺憾，是沒有時間陪伴小孩：

「你的文化水平不是很高，唯一要做的就
是學一門手藝來養家，一個家庭的開支不
是小數目，選擇了做點心就知道會有這樣
的情況，選擇了工作就肯定會有一些遺
憾，唯一的遺憾就是沒辦法陪伴自己的孩
子成長，和對家庭的兼顧沒辦法全部做
到。」

最大希望是一家健康平安
閒聊之間，記者好奇地問葉師傅有什麼

父親節願望想說，他的回答還是圍繞着家
庭：「當然是希望家裏人個個都身體健
康，平平安安，現在最大的希望就是身體
健康，賺多賺少都不是問題，最重要的是
身體健康，這樣就少了一份擔憂。」

每一個父親，都有一顆望子成龍
的心，但對Wallace來說，從他兒
子恩齊被查出患有自閉症和輕度智
障的那一刻開始，這顆心就一下子
沉到底。他坦言當時一度「懷疑人
生」：「很氣餒，但慢慢慢慢地去
『鬥』，就是不要放棄，就是要堅
持，堅持一個階段，就看到他真的
在進步了，真的很開心。」訪問
前，記者以為Wallace可能有展示
憂慮的一面，但整個訪問下來，他
幾乎總是笑呵呵的，愁雲只在回憶
中一閃而過：「我和太太都是樂觀
性格，雖然恩齊的出現表面上好像
有負面的影響，但也讓我們上了重
要的人生一課。」Wallace目前是自
閉兒生命建立發展社的創辦人，以
自身的經歷幫助其他同路人。
「小學四五年級開始，看到他說
話的能力提高了，後來他能把學到
的東西用出來，我們就看到一些曙
光，到他初中階段時，更發現他能
夠開始應對我們之餘，也能夠表達
到，我們就愈來愈開心了。」Wal-

lace兩眼發光地說。
為人父母，最擔心的，肯定是兒
女將來的出路，一旦自己不在世
上，也希望他們能照顧好自己。
Wallace面對的情況尤甚：「對於
SEN（特殊教育需要）的父母來說
會特別擔心，以恩齊為例，雖然能
在社區行走，會搭車和買東西，但
距離照顧自己還是有個距離，希望
將來能建立一個共融社區，社區的
人能互相照顧，目前還在摸索。」

看到兒子成長就是最大動力
為了讓恩齊一直進步，讓他有更
強的自理能力，Wallace從小就一
直訓練恩齊，除了本身特殊學校的
基礎訓練，他也會額外給他做感統
訓練、游水、滾軸溜冰，畫畫、彈
琴等，幾乎十八般武藝樣樣學，學
着學着，鋼琴竟學到了7級，機緣
巧合下更代表香港參加特殊奧運
「男子花樣滑冰第二級」，獲得金
牌。
「很多人以為我們是在幫恩齊，
或者是在引導恩齊去做好多不同的
事情，但實際上，其實恩齊的成長
也成為我和太太的好多動力，他也
在反映着我們是否能做到一個好好
的、稱職的父母，我們是一個互相
的提醒。」他感慨道。
今年 23 歲的恩齊已經開始工
作，一個星期有兩天在社企餐廳裏
當侍應，每天工作5小時，雖然收
入微薄，但對Wallace來說意義非
凡。他笑着跟記者說，恩齊準備在
父親節當天，請一家人吃韓國餐，
「是呀，他長大了。」

Wallace：為自閉兒開路
不放棄戰鬥到底

◆2018年，恩齊（中）於特殊奧
運會奪金。

◆Wallace（左）全家照。

◆每天凌晨4點，葉師傅就得回到工作
的酒樓準備食材。

點心師傅：遺憾沒能經常陪仔女

◆粵港兩地官員出席姊妹幼稚園交流計劃活
動，左五為蔡若蓮。

◆葉師傅全家照。
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啟德體育園跨部門小組昨日下午舉

行第一次會議，政務司司長陳國基表

示工程進度良好，將在明年上半年啟
用。啟德體育園是本港近年落成的最

大型體育文化場地，正好彌補現有場

地規模不足和設施陳舊的短板。特區

政府做好體育園建設收尾和啟用的準

備工作，確保交通配套、購票系統等

軟硬件設施齊備，值得稱道；更要行

多一步，最大限度用好體育園的設

施，推動本港文化體育產業蓬勃發

展。

啟德體育園主場館能容納五萬名觀

眾，涉及眾多交通、餐飲、零售、購

票系統等配套。雖然體育園位於啟德

發展區核心位置，附近有四通八達的

交通網絡，港鐵站和多條巴士路線都

能迅速疏導觀眾。但政府仍要在這段

時間抓緊進行壓力測試，確保配套設

施能夠運作順暢。

除了硬件，購票系統的配套亦是外

界關注的重點。現時紅磡體育館是本

港最重要的文娛演出場地，設有

12,500個座位。但每逢有大型演出，

購票系統經常出現難以登入的情況，

「黃牛飛」炒作的現象亦時有所聞。

啟德體育園主場館可以容納多數倍的

觀眾，政府有必要同時提升相關的網

絡容量和提升打擊炒賣「黃牛飛」的

力度，營造良好的軟硬件配套。

更為重要的是，政府應與體育、文

化和娛樂業界充分合作，確保體育園

發揮推動本港體育發展，與帶動娛

樂、演出、旅遊等相關產業發展的雙

重角色，將園區的潛能發揮到最大。

發展演唱會經濟是帶動本港旅遊業復

甦的其中一環。有經濟師估算，周杰

倫今年4月在杭州開個唱，吸引場內

場外50萬觀眾，帶動了13億元人民

幣的文旅消費；而美國樂壇天后

Taylor Swift 在新加坡舉辦的 6 場演

出，更帶來了 39 億港元的巨額收

益。本港長久以來都是華語音樂的

重要創作基地，天王巨星多不勝

數，有着極佳的文化娛樂氛圍和群

眾基礎，只是受制於場地短缺而難

展所長。

啟德體育園配備開合式上蓋和靈

活的草坪系統，適合舉行各類型的體

育和文化娛樂表演，正好可以彌補場

地上的不足。體育園明年上半年才啟
用，但現已有200多個體育及非體育

活動機構有意在體育園舉行活動，可

見對場地的需求非常殷切。政府要與

業界充分協調，確保相關活動得宜而

有條不紊地開展；尤其要與業界聯手

吸引海內外有影響力的紅星或演藝活

動在啟德舉辦，促進本港「盛事之

都」與「中外文化藝術交流中心」的

建設。

把啟德體育園的潛能發揮到最大
就英籍法官Jonathan Sumption發表攻擊抹黑香港法

治的言論，「港澳平」二度發文抨擊，告誡Jonathan

Sumption及其背後勢力，「嗡嗡蠅聲擾動不了人們對

香港法治的堅定信心！」Jonathan Sumption作為資深

司法人員，妄議進入司法程序案件，違反司法界「天

條」，行為已極不尊重香港法治、不尊重捍衛司法獨

立的法官同儕，赤裸裸上演政治干預法治的鬧劇。香

港法治有堅實制度保障、有忠誠勇毅的司法界守護、

有國際社會充分肯定，人們對香港法治的信心穩如泰

山。個別政客罔顧事實、造謠生事的無端指控，必然

枉費心機。

回歸以來，香港法治穩如磐石，完善健全了維護國

家安全的法律制度，香港恢復法治穩定，繁榮發展根

基更堅實。Jonathan Sumption及其背後的政治勢力惡

意攻擊抹黑香港法治，企圖動搖海內外對香港法治的

信心，破壞香港實現良政善治。但香港的良好法治，

不是任何人和勢力可以撼動的。

首先，法治作為香港的重要支柱之一，中央和港人

都相當珍視，香港良好法治有憲制和成熟規範的制度

作支撐。維護香港普通法制度，包括司法體系，是

「一國兩制」最重要的特徵之一。國家主席習近平一

再強調「保持普通法制度」；中共二十大報告進一步

指出，支持香港完善特區司法制度和法律體系。基本

法第85條保障香港特區法院獨立進行審判，不受任何

干涉。基本法明確允許外籍法官繼續擔任法官，特別

是來自其他普通法司法管轄區的法官能夠擔任終審法

院的法官，不同於大多數國家和司法管轄區要求法官

必須是本國國民。 基本法規定保障的這些制度機制，

充分顯示香港法治體系與普通法制度和國際通行規則

順暢連接，國際法律界對香港法治高度尊重和信任。

其次，忠誠可靠、獨立公正的司法人員，是香港保

持良好法治的基礎力量。香港特區各級法官秉持無

懼、無偏、無私、無欺精神，為維護香港法治、公平

正義及國家安全發揮重要作用，表現出捍衛國家和香

港根本利益，捍衛「一國兩制」、捍衛香港法治的堅

定決心意志。更難能可貴、更讓人對香港司法機構充

滿信心的是，即使西方政客揚言以制裁威脅，Jona-

than Sumption之流的「政治工具」用謊言謠言大肆抹

黑，香港司法人員都不放棄司法宣誓承諾，繼續齊心

協力，堅定維護香港法治和司法獨立。任何理智的人

士都會看清楚，批評香港法治狀況的人根本是別有用

心、無事生非。

第三，香港的良好法治，得到國際社會高度評價和

讚譽，不是某個人的幾句話就可以否定的。香港法治

指數長期排名全球前列，香港特區法院的判例符合現

代國際經貿通行規則；世界主要仲裁機構均在港設有

代表處，香港是全球最受歡迎三大仲裁地之一，仲裁

裁決獲得了143個國家和地區的承認和執行。聯合國

曾多次讚揚香港的法律制度，稱其為亞太地區乃至全

球的典範。 世界經濟論壇發布的《全球競爭力報

告》，將香港法治環境視為吸引外資的重要因素之

一。國際工商界人士普遍認為，香港的司法獨立性和

法律透明度是其成功的重要基石。這些因素使得香港

成為全球商業和金融活動的主要中心之一。

無數事實證明，香港享有良好法治聲譽，是因為有

穩固的法律基礎，包括久經考驗的普通法制度、專業

獨立的司法機關，這些制度優勢在中央支持和「一國

兩制」下不斷增強。香港法治享有的國際地位不是某

些國家賦予的，更不是幾篇文章、幾聲聒噪就能搖撼

的。淺薄之輩妄言「香港法治已死」，注定徒勞。

香港法治穩如磐石 政治抹黑枉費心機


